

# ORACIÓN ECUMÉNICA 1 DE ENERO DE 2026. SE ADMIRABAN DE LOS QUE LES HABÍAN DICHO LOS PASTORES

## INTRODUCCIÓN

Hoy celebramos la Jornada Mundial de la Paz y, si miramos alrededor, quizá veamos mucha más guerra que paz. Vemos violencia armada, violencia familiar, violencias incluso dentro de nosotros mismos. A nivel cotidiano, quizá veamos los muchos momentos en que las pequeñas irritaciones equivalen a tentaciones de violencia de pensamiento y de palabras. Pueden llevar a breves o largos enojos. Podrían, eventualmente, conducir a la ruptura.

Ser hijos de Dios, significa pedir su suave protección, su palabra, para hacer la paz tanto en momentos pequeños como grandes. Significa ser bendición unos para otros: pasar la buena palabra, la buena dicción de la gloria de Dios, que reconoce y alaba. Significa implorar la protección de Dios sobre todos.

## CANCIÓN: MUÉVEME – IXCIS

<https://www.youtube.com/watch?v=7ADrrHHh-BE>

## SALMO 66

Que Dios tenga piedad y nos bendiga,  
haga brillar su rostro sobre nosotros,  
para que en la tierra se reconozca su dominio,  
y su victoria entre las naciones.

¡Que los pueblos te den gracias, oh Dios,  
que todos los pueblos te den gracias!



Que canten de alegría las naciones,  
porque gobiernas a los pueblos con justicia  
y guías a las naciones de la tierra.

¡Que los pueblos te den gracias, oh Dios,  
que todos los pueblos te den gracias!

La tierra ha dado su fruto:  
el Señor, nuestro Dios, nos bendice.  
Que Dios nos bendiga,  
y lo teman todos los confines de la tierra.

## CANCIÓN: EL SUEÑO DE DIOS LUIS GUITARRA

<https://www.youtube.com/watch?v=Wy3qxKdfPNI>

## SILENCIO

## TEXTO: SE ADMIRABAN DE LOS QUE LES HABÍAN Dicho LOS PASTORES

Estas narraciones de los evangelios de la infancia de san Lucas necesitan ahondamiento para sacarles todo el provecho espiritual. Son muchos más que simples anécdotas.

Los pastores son en esta narración algo más que unas figurillas del Belén. Tienen un papel preponderante: anuncian, incluso a María y a José, el sentido del nacimiento de Jesús.

Tengamos en cuenta de que ser pastor era en aquel contexto social ejercer uno de los oficios considerados malditos porque los pastores vivían al raso descuidando a sus mujeres en casa durante la noche (eso decían), no iban a los rezos de la sinagoga, eran considerados ladrones, andaban siempre con vísceras y sangre, etc. Gente sin honor, los que no cuentan. Resulta que ellos son los mensajeros del nacimiento. Tiene la cosa metralla: los menos honorables son los mensajeros.



## ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM

¿Qué mensaje traen esta gente de mal vivir? Que un envuelto en pañales y puesto en un pesebre es el que puede salvar. Que un humano pobre tiene la clave de la dicha y del éxito. Que lo humano, con toda su pobreza, es el camino para dar sentido a esta vida nuestra. Que la clave está en lo humano.

Algunos cristianos espirituales tuercen el gesto cuando se les dice que la clave de todo está en si eres humano o no. Piensan que la fe es algo más grande. Pero el asunto del creer es una cuestión de humanidad. Esa es la señal: unos pañales y un pesebre. Lo humano nos salva. ¿Cómo?

· Si piensas con humanidad: que es lo mismo que si piensas con bondad. Si dentro de ti hay uno que piensa con bondad, con amabilidad, con humanidad estás en la fe de Jesús.

· Si tienes un corazón sensible: si te importan los sufrimientos ajenos, si te commueven las lágrimas de los pobres, si te mueves en la dirección de las pobrezas estás en la fe de Jesús.

· Si brota en ti la empatía: si conectas con la persona sencilla, si escuchas con agrado, si te interesas por el otro, si ayudas en lo que está en tu mano estás en la fe de Jesús.

Los pensadores de hace siglos, del tiempo de Jesús (Plinio el Viejo) decían ya que Dios se hace visible cuando un mortal ayuda a otro mortal. La sensatez nos dice que la cuestión religiosa, por la que a veces discutimos y clasificamos a las personas, se resuelve en algo tan simple: ayuda o no ayudas, cuidas al necesitado de cuna y pañales, al humano, o no lo cuidas.

Siguiendo las buenas tradiciones, muchos de nosotros ponemos en nuestra casa un sencillo belén que nos recuerda el nacimiento de Jesús. Está muy bien. Pero el verdadero belén es este que dicen los pastores: reconoce en el humano frágil la presencia de Dios. Y si la reconoces, ayúdale si lo necesita. Siempre dando vueltas a la misma masa. ¿Pero es que hay otra?



## EVANGELIO: Lc 2, 16-21

En aquel tiempo, los pastores fueron corriendo hacia Belén y encontraron a María y a José, y al niño acostado en el pesebre. Al verlo, contaron lo que se les había dicho de aquel niño.

Todos los que lo oían se admiraban de lo que les habían dicho los pastores. María, por su parte, conservaba todas estas cosas, meditándolas en su corazón.

Y se volvieron los pastores dando gloria y alabanza a Dios por todo lo que habían oído y visto, conforme a lo que se les había dicho.

Cuando se cumplieron los ocho días para circuncidar al niño, le pusieron por nombre Jesús, como lo había llamado el ángel antes de su concepción.

## SILENCIO

## CANCIÓN: PALABRA ENCARNADA – AIN KAREM

<https://www.youtube.com/watch?v=OUUqYU2mRus>

## ECOS, PETICIONES, ACCIONES DE GRACIAS.

## PADRE NUESTRO

## ORACIÓN COMUNITARIA

Señor Jesucristo, movidos por el Espíritu Santo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI, por todas las personas que no se aceptan a sí mismas, que sufren en soledad, que son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano.

También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos tu Reino y seamos luz y faro de nuestra comunidad LGTBI+H de Madrid. Amén.



## ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM

### BENDICIÓN AL INICIAR EL AÑO

Que al comenzar este año sintamos, una vez más,  
cómo Dios nos mira con ternura  
y nos envía con gozo y amor a la vida.

Que nos veamos envueltas en su manto  
y seguras bajo sus alas protectoras.

Que alumbre nuestros días monótonos y grises  
y sea nuestra fuerza en las horas débiles.

Que nos dé tiempo y sabiduría  
para conocerlo, saborearlo y vivirlo sin rutina.

Que nos llene de sensibilidad y silencio  
para leer los susurros de los corazones.

Que nos colme de paz y alegría  
para vivir entregadas a todas las personas.

Que cure y sane nuestras heridas,  
sobre todo, las que nos encierran en nosotras mismas.

Que sea en todo momento nuestro horizonte y fuente  
para que nosotras podamos ser signos de vida nueva.

Que nos emape de su amor, como rocío mañanero,  
para que destilemos esperanza por todos los senderos.

Que nos limpie del barro y costra, el cuerpo y el espíritu,  
para que brillemos como estrellas en el firmamento.

Que nos tienda su mano protectora y amiga  
para que el cansancio no detenga nuestros pasos.

Que a lo largo de este año  
nuestros deseos se hagan realidad,  
pues duermen y despiertan en el regazo de Dios,  
Padre-Madre, que nos quiere y bendice.

Que El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a  
nosotros y nos conceda la paz. Amén